

TRANSCRIPCIÓN DE DECLARACIÓN

HÉCTOR MONDACA BRITO

DENUNCIADO

CAUSA ROL N° 24-2019

SANTIAGO 1° DE JULIO DE 2019

Mi nombre es Héctor Mondaca Brito, rut 15.047.143-5 y declaro por la causa 24-2019.

Pregunta: ¿Qué paso en el rodeo de Salamanca para semana santa?

Responde: Referente a eso, llegue en la mañana al recinto de la medialuna, claramente había un recinto con una cinta demarcando el área. Me pare en el camión paralelo a eso y baje mis caballos, estábamos ensillando para irnos a correr y llego el señor presidente, no de buena manera me dice que tengo que retirarme de ahí porque tiene privilegios por ser presidente y yo era un corredor solamente y tenía que salir del lugar. Le dije como iba a tener privilegios sobre los otros corredores si todos veníamos al mismo recinto y que el espacio que tenía demarcado él estaba con el espacio suficiente. Y él me responde que los caballos de él son delicados y que no pueden estar cerca de otros caballos.

Dado eso, le dije que esperara al niño porque yo me iba subiendo al caballo, que llegara el petisero mío y me retirara los caballos. Y le dijo a unos niños que andaban con él que sacara los caballos y repetía que tenía privilegios.

Ahí, el único garabato que le dije: "oye huevón déjame los caballos ahí que los voy a sacar yo y no me andis tocando los caballos porque son míos". Y eso fue el insulto que le dije. Pensé que había quedado ahí no más.

Después retiramos los caballos y su camión quedo ahí. No es que le hubiésemos sacado la cinta.

Pregunta: ¿Quién era el presidente del club?

Responde: No sé no como se llama el presidente del Club Salamanca. Yo lo conozco, pero no recuerdo el nombre.

Pero él llego con prepotencia, diciendo que tenía privilegios por ser presidente. Entonces creo que no es correcto si todos estamos en un rodeo. Yo no ingrese ni saque la cinta de peligro que estaba demarcando el área. Solamente amarre a un poste a un caballo en

un árbol que estaba cerca del lugar delimitado. Y nos retiramos y los amarre en el camión.

Pregunta: ¿Y alguien más escucho esta conversación con el presidente del club?

Responde: Si, estaba mi papa, que corre conmigo y estaba el petisero y que corre con nosotros igual. Agarraron los caballos y se los llevaron.

Pregunta: ¿Cómo se llama su papa?

Responde: Jerónimo Mondaca.

Pregunta: ¿Y alguien del camión del presidente estaba?

Responde: Si, el muchacho que venía en el camión. Me parece que es hermano de él.

Pregunta: ¿Y escucho la conversación, el intercambio de palabras?

Responde: Tiene que haberla escuchado.

Pregunta: ¿Pero Ud. haga un esfuerzo y recuerde las palabras exactas que utilizo en ese momento de enojo?

Responde: Le dije: "oye huevón, los caballos míos no me los toqui, yo los voy a sacar, espera que los saque", y eso fue todo.

Él me reiteraba que tenía que salir altiro, porque los caballos de él no podían estar al lado de otros caballos y que él tenía privilegios por ser presidente y que yo no tenía porque estar ahí. Ese fue el altercado y nada más, me retire yo.

Pregunta: ¿Él denuncia que Ud. le habría dicho que él era un levantado de raja, que no le había ganado nunca a nadie?

Responde: No, jamás. No son palabras que he dicho yo. Le dije huevón no más, fue lo más que le dije.

Pregunta: ¿Y el hermano en su declaración, que Ud. le habría dicho que era un huevón hediondo a caca?

Responde: No señor. Ud. puede preguntarle a cualquier corredor de acá de la zona y no es mi forma de actuar. No le he faltado el respeto a nadie. Solamente no me gusto que me mandara a sacar los caballos y que él tenía privilegios.

Pregunta: ¿En la denuncia, el presidente de Salamanca dice que después de ese intercambio de palabras, donde le ordena a Ud. sacar los caballos, Ud. lo habría amenazado diciéndole que le podría pasar algo a los caballos del presidente del club si los dejaba ahí?

Responde: No. Incluso los caballos de él estuvieron todo el rodeo y yo retire mis caballos y me los lleve para mi casa, yo vivo cerca. Y al día siguiente llegue y me estacione ahí mismo, al lado de ellos y estuvimos los dos días con los camiones paralelos.

Yo quiero demasiado a los caballos no para hacerles daño, aunque no sean míos. Jamás lo haría.

